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Texte de la question

M. Aurélien Dutremble attire l'attention de Mme la ministre de la transition écologique, de l'énergie, du climat et
de la prévention des risques, sur la multiplication de l'installation de panneaux photovoltaïques sur les terres
agricoles. En effet, le décret encadrant le développement de l'agrivoltaïsme publié le 9 avril 2024, fixe jusqu'à 40
% la surface maximale du terrain agricole couverte de panneaux solaires. Ce taux particulièrement élevé
inquiète à juste titre dans la mesure où il fragilise la production agricole, l'élevage et les filières agroalimentaires.
Avec des loyers qui peuvent s'élever jusqu'à 5 à 10 000 euros par hectare, ce texte réglementaire met
clairement en concurrence les revenus provenant de l'activité agricole et ceux de l'agrivoltaïsme. Dénué de
garde-fous pour préserver les paysans et le foncier de l'appétit des énergéticiens, il est une porte ouverte à des
effets d'aubaine avec le développement potentiel de projets basés exclusivement sur la seule activité
énergétique au détriment de l'activité agricole et de production animale. Après échanges avec des élus locaux
comme à Sully en Saône-et-Loire concernés par un projet d'agrivoltaïsme de 67 hectares sur des terres
agricoles, M. le député est désireux de connaître l'appréciation de Mme la ministre concernant le développement
massif de ces projets. Enfin et dans le cadre de l'évaluation attendue du décret du 9 avril 2024, il souhaiterait
savoir si elle envisage de limiter drastiquement voire d'interdire le développement de l'agrivoltaïque sur les sols
productifs pour privilégier uniquement l'installation de panneaux solaires sur des zones déjà artificialisées,
terrains dégradés, ou sans valeur patrimoniale, archéologique ou écologique.
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